

# LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

PRECIOS DE SUSCRICIÓN  
A LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA  
EN LA CAPITAL  
UN MES, 1 PTA.; TRIMESTRE, 3  
FUERA  
TRIMESTRE, 4'50  
PUNTO ÚNICO DE SUSCRICIÓN:  
MIÑANA, 7 Y 9, VALENCIA

DIARIO DE NOTICIAS  
ECO IMPARCIAL DE LA OPINIÓN Y DE LA PRENSA  
5 céntimos en Valencia.

PRECIO DE LOS ANUNCIOS  
UNA PESETA LA LÍNEA  
los reclamos para la primera plana.  
75 CÉNTIMOS DE PESETA LA LÍNEA  
en la 2.ª y 3.ª plana.  
15 CÉNTIMOS DE PESETA LA LÍNEA  
en la 4.ª plana.  
Remitidos y esquelas mortuorias a precios convencionales.

Fundador: Excmo. Sr. D. M. M. Santa Ana.—Propietario: D. F. Peris Mencheta.

Año XXXIII.—Núm. 11672

Valencia Martes 15 de Febrero de 1910

Oficinas: Miñana, 7 y 9



**Doña Josefa López Coscollá**  
Viuda de Igual  
ha fallecido hoy á las ocho y media  
A LA EDAD DE 67 AÑOS  
FORTALECIDA CON LOS AUXILIOS ESPIRITUALES

Sus afligidas hijas doña Vicenta, doña Amparo, su hijo político D. Mariano Santos, rabio perdidas á sus demás parientes y conocidos y les ruegan la tengan presente en sus oraciones.

No se reparten esquelas.

### Pérdida

Sernega á la persona que se haya encontrado un resguardo de valores del Banco de España de Denda perpétua 4 por 100 interior, de pesetas 12 500, á nombre de D. Juan Bautista Ripoll Estades, se sirva presentarlo en la calle de Salvá, 10 y 12, entresuelo, y se le dará una gratificación.

### Notas políticas

(Telegramas de la noche y madrugada)  
**Declaraciones de Canalejas**  
El presidente del Consejo de ministros, habiendo con el corresponsal de *Le Temps* en Madrid, ha dicho lo siguiente:  
«No he intervenido para nada en la crisis; hasta que S. M. me llamó para formar gobierno no conocía ningún antecedente de ella; pero acepto la responsabilidad que de ella se desprende. La Corona ha procedido, como siempre, constitucionalmente, con equidad perfecta.  
He traído á la altura del Gobierno mi programa, que es un programa radical y democrático, sin renegar de ninguna de sus afirmaciones. Si no lo hiciera así, merecería el desprecio público.  
Debo contar y cuento con el concurso de los elementos históricos del partido liberal. La composición del Gabinete prueba este hecho, y que muchos de aquellos elementos me han significado su adhesión, aunque el Sr. Moret me niegue su cooperación.  
Yo no llamo ni excluyo á nadie. Si fracasara en el Gobierno me retiraría. Como condición para aceptar el poder, demandé y obtuve el decreto de disolución de las Cortes. Lo tengo en mi poder, pero no lo debo usar prematuramente ni tardamente; ni dentro de algunos días, ni después de algunos meses.  
Para la elección de las nuevas Cortes emplearemos una absoluta sinceridad. El resultado de ellas dirá si cuento con fuerzas suficientes para realizar el programa radical.  
Debo abordar el problema religioso con firme actitud constante en 1893, 1902 y 1906. El Sr. Moret también intentó resolverlo, pero partiendo del principio erróneo de una reforma de la Constitución y de una precedente negociación con el Vaticano. Yo, por el contrario, estimo que debe ser todo ello objeto de una iniciativa gubernamental en forma de decretos, y después de una legislación sin necesidad de ninguna modificación constitucional.  
Respecto á los *pourparlers* con el Vaticano, empezados por mis predecesores, yo los continuaré en virtud de los respetos diplomáticos debidos á toda Potencia reconocida; pero si ellos fracasaran, yo reconoceré toda mi libertad de acción.  
El segundo problema, de un interés capital, es el de la enseñanza. Haré cuanto puedo por remediar la falta de escuelas y sobre todo de personal docente.  
Abordaré resueltamente las reformas sociales, cuidando de la inspección del trabajo, del retiro de los obreros; procuraré la reforma del régimen tributario, sustitución del impuesto de consumos; abordaré el problema de los latifundios, y me propongo, en fin, seguir en mi modesta esfera sin comprometer la estabilidad del presupuesto y el crédito de España, obligada á hacer frente á los gastos de la reconstrucción de la Marina y de la campaña en el Rif.  
Deseo presentar el presupuesto saliendo de la rutina habitual, y fundándolo en las más legítimas previsiones. Estoy resuelto á reformar la ley de Reclutamiento, acabando con la exención á metalico.  
Respecto de la política internacional, continuaré la de los Gabinetes anteriores, en la aplicación de las *ententes* concluidas, especialmente en lo que se refiere á Marruecos.  
**Declaraciones de Cobian**  
El ministro de Hacienda ha dicho que respetará los gastos de Escuadra, los de procelos que estén ya legislados y cuyas mejoras de servicio no produzcan menoscabo en el equilibrio que debe existir entre los gastos y los ingresos.  
También ha manifestado el Sr. Cobian que piensa sujetar los capítulos de gastos á ingresos á un plan lógico y equitativo. Añadió que es posible ensanchar los efectos del impuesto sobre utilidades, persiguiendo con mano dura el fraude.  
Que está dispuesto á mejorar notablemente el impuesto sobre céduas, así como los impuestos de Timbre, derechos reales y transmisión de bienes.  
El Sr. Cobian se compromete á mejorar la situación monetaria, los aranceles y los servicios nacionales de producción, Hacienda de consumos y separación de las clases.  
**Otras noticias**  
El rey firmó ayer un decreto restableciendo la normalidad en el ministerio de Gobernación, cuyos asuntos de despacho entregó el Sr. Moret á la resolución del excmo. secretario de dicho departamento señor Alba.  
El exministro liberal ha dicho que el Sr. Moret piensa retirarse de la política activa, renunciando la jefatura de los amigos que permanecen fieles.

### Vindicación del general Ochoando

Cuando votó en el Senado el proyecto de suspensión del juicio por jurados para la provincia de Gerona, presentado por el partido conservador, el general Ochoando, á la sazón director general de Carabineros, votó con la minoría liberal, por disciplina de partido y también por cumplimiento propio.  
El Sr. Rodríguez Sampedro censuró el voto del general Ochoando, y acercándose éste al entonces ministro de la Guerra general Primo de Rivera, ofreció su dimisión si él opinaba como Rodríguez Sampedro, pero hubo de manifestarle aquél, que respetaba la práctica de Cánovas de permitir que cada senador votara con su partido.  
Pocos días después un diputado pidió en el Congreso las cuentas de los colegios de Carabineros y del periódico oficial del cuerpo. Lo ocurrido después es conocido. El general Ochoando habló con toda claridad en el Senado. Dijo que las cuentas las había enviado al ministro de la Guerra y en ellas podía verse de qué fondos se pagaban los coches de la Dirección y las gratificaciones del personal. Sobrevino entonces el cese del general Ochoando y la inspección que por orden del ministro hizo el general Santiago, sustanciándose las diligencias del caso en el Consejo Supremo de Guerra y Marina. Tomáronse declaraciones, no se omitió la averiguación del menor detalle respecto á los servicios y fondos de la Dirección general de Carabineros, y disipada toda duda, el general Macías, que instruyó el expediente, declaró no haber motivo para ordenar la instrucción de procedimiento judicial contra persona alguna, confirmando así el ministro de la Guerra, general Linera, y dándose con este motivo estado legal á lo que se venía practicando en aquella Dirección hace 50 años.  
La vindicación del general Ochoando ha sido completa, y aunque ni un momento se dudó de que los hechos proclamarían su honorabilidad, la notoriedad que alcanzaron los procedimientos empleados contra el general Ochoando piden ahora el reconocimiento de un acto de reparadora justicia.

Dijo que este sentimiento multiforme cristallizaba en el bien, y que dos ramas de esta hermosa virtud eran la justicia y la misericordia. La idea más inmensa que concebía es la de Dios, y sin embargo os parecería pequeña si no fuera justiciero y misericordioso. Pero la moralidad—continó el Sr. Soto—para que forme al hombre necesita de la cultura.  
A continuación explicó el concepto de la ley, para deducir que ésta no dimanaba caprichosamente del legislador, sino que siempre respondía al espíritu del pueblo. Una nación atrasada vivirá siempre sujeta á moldes de tiranía, porque la falta de cultura hará que la libertad se convierta en despoisismo. Así tenéis que Marruecos, separado por unas millas de Europa, no tiene un gobierno que proclame los derechos del ciudadano, mientras que en nuestro continente casi todas las naciones han formado, por medio del sufragio universal, un soberano en cada hombre.  
Extendiéndose el Sr. Soto Bordes en grandes consideraciones que acreditaron su vasta erudición, hablando de aquellos pueblos de la antigüedad, en días tan poderosos, por el influjo de las armas, y luego, vencidos por una pequeña región que no tuvo más elementos para luchar que el alfabeto y el comercio. Allí florecieron la libertad y el derecho; de allí vinieron en naves de vela las grandes empresas que fundaron la civilización latina.  
Hablando de España, recordó la guerra de la Independencia para deducir que el primer fenómeno de tan hermosa epopeya fue la Constitución de Cádiz. «Creéis vosotros—interromió á los niños—que ese cambio de régimen se debió á la fuerza guerrera de nuestros antepasados? No. Lo sucedido fué, que bajo el imperio de las monarquías absolutas, la enseñanza fué siempre un monopolio de las clases elevadas, y al conocer el pueblo la postergación amarga que por espacio de siglos había sufrido, se refugió en la escuela para encontrar allí el arma de su redención.  
Sin embargo, como la cultura de los primeros años de la pasada centuria fué deficiente, el Código del Estado arrastró todas las impurezas del pueblo. Mas á medida que se fueron acrecentando los elementos de cultura popular, evolucionaron las leyes, hasta llegarse á conceder á todo ciudadano la más amplia libertad para el ejercicio de los derechos políticos, el sufragio universal. Por desgracia—continó el orador—va la ley del sufragio medio siglo delante de nosotros y por eso en la práctica se padece una odiosa corrupción.  
Finalmente, el Sr. Soto Bordes alentó á los niños á vivir en el amor á Dios y del Evangelio, moral ésta la más elevada de la tierra y germen fecundo de todos los grandes caracteres; alentó también en el amor á la Patria, del que dijo eran un sentimiento purísimo de religión; en el de la madre, en el del maestro, factores todos indispensables para que la sociedad se acerque á la perfección á que Dios la llama.  
El Sr. Soto Bordes demostró en su luminosa oración ser un orador de palabra fácil y persuasiva, de gran cultura y dotado de grandes condiciones para la enseñanza. Su labor fué aplaudidísima.  
Terminado el acto se formaron animados grupos, de los que sacó varias instantáneas el fotógrafo corresponsal del *Nuevo Mundo*, Sr. Gómez Durán.

### Información municipal

#### La sesión de ayer

Continó después de retirarnos ayer tarde del Consistorio la sesión, de la que ya dimos extenso avance.  
Fué aprobado el dictamen proponiendo la aprobación definitiva de la subasta del adquinado de la calle Mayor del Grao, previa la declaración del Sr. López Guillén de que nada anormal había observado en ella. El pliego de condiciones para la subasta del adquinado de la calle Llano del Remedio, quedó sobre la mesa; también quedaron sobre la mesa varios dictámenes proponiendo nombramientos de delineante, peón y escribiente facultativo.  
Se acordó adquirir por subasta el material necesario de columnas para los focos que ha de instalar la nueva empresa contratista; ídem sacar á subasta el arriendo del arbitrio sobre espectáculos públicos. Quedaron sobre la mesa varios dictámenes, entre ellos uno proponiendo que la Banda Municipal de música solo pueda ser contratada para conciertos, conciertos y certámenes que se celebren en capitales de provincia, y el relativo á la resolución de la Alcaldía sobre lo acaecido con el viaje de dicha Banda á Ciudad-Real y Albacete.  
El Sr. Codoñer dió cuenta del viaje de una sección de la brigada de Bomberos á Liria; reseñó las atenciones que aquel ayuntamiento tuvo con los expedicionarios, y propuso que se le cobren los derechos devengados. Así se acordó.  
El Sr. García Durrús defendió la conveniencia de que se faciliten *carneles* para los tranvías á los médicos municipales que prestan servicio en el distrito del Puerto. En votación nominal fué desechada la proposición.  
El mismo señor concejal propuso se suspendiese la cobranza del arbitrio sobre aguas sucias hasta tanto se nombre una comisión investigadora que detalle los edificios que deben satisfacerlo. Se acordó así.  
Se aceptó luego el justiprecio de algunas expropiaciones, con lo que terminó la sesión.  
El Ayuntamiento quedó luego como junta de Pósitos, acordando conceder un préstamo de 800 pesetas á Miguel Gil, otro de 1.000 á Jerónimo Sellés y otro de 2.000 á Juan Rogé Silvestre.

#### El nuevo Alcalde

El Sr. Ibáñez Rizo ha asistido esta mañana á la Audiencia, pero como el fiscal ha retirado la acusación contra el doctor Moliner, ha tenido tiempo de visitar al presidente de la Audiencia, fiscal de su majestad, Capitán general y Gobernador militar interinos, presidente de la Diputación y delegado de Hacienda.  
Cumplido este deber de cortesía, se ha trasladado á las Casas Consistoriales.  
**El personal.—Visitas**  
El personal de las oficinas municipales se ha presentado al Alcalde sin ostentación, felicitándole por su nombramiento.  
El Sr. Ibáñez Rizo ha agradecido la

atención de sus subordinados y ha tenido frases amables para ellos, ofreciéndoseles como particular.  
El Alcalde ha pedido la firma, despachando todos los asuntos pendientes, sin perjuicio de atender á las visitas, que las ha recibido en gran número, y á las consultas de los señores concejales.  
Entre las personas que le han visitado figuran los señores general Pereyra, ex-alcalde Montesinos Checa y Ordeig, diputado provincial Sales, Martínez Bertomeu, director de la Escuela de Bellas Artes, Salvá, y magistrado (Gómez (D. Daniel).  
**Hablando con los periodistas**  
El Sr. Ibáñez Rizo ha estado deferentísimo con los que fueron sus compañeros.  
«Soy periodista—nos ha dicho—y esto es uno de los títulos que más tengo en estima. Para los deberes de información me enfrentaré á ustedes siempre y á todas horas. El despacho de la Alcaldía y mi casa siempre estarán abiertos para ustedes.»  
Los periodistas hemos agradecido en lo que valen tan carifiosos ofrecimientos, tanto más, cuanto nos consta de manera indubitable que han sido hechos de corazón.  
**Telegramas**  
El Sr. Ibáñez Rizo, anoche, al terminar la sesión, dirigió telegramas de saludo y adhesión al rey (por conducto de la mayor domo mayor de Palacio), al presidente del Consejo de ministros, al ministro de la Gobernación, y como valenciano, al de Gracia y Justicia, Sr. Ruiz Valarino.  
Asimismo telegrafió al general Sr. Aznar, contestando á un telegrama de éste que le transmitió al posesionarse del ministerio de la Guerra.  
Luego visitó al Gobernador civil interino Sr. Alapont.  
**Los propósitos.—Orientándose**  
Los propósitos del nuevo Alcalde son conocidos. El mismo los hizo públicos al posesionarse ayer tarde de la Alcaldía.  
Justo es confesar que sus primeras frases respondían á sus manifestaciones de ayer.  
Por lo demás, y aunque los asuntos del Ayuntamiento le son familiares, dedicará estos primeros días á orientarse respecto del estado en que se hallan.  
**Una alocución**  
Este tarde ha quedado fijada en las esquinas una alocución que el nuevo Alcalde dirige á los valencianos. El documento habla por el Sr. Ibáñez Rizo más de cuanto nosotros pudiéramos decir.  
Es toda una manifestación del hombre y de sus propósitos en la Alcaldía.  
Helo aquí:  
«Valencianos: En otros países que pueden servirnos de ejemplo, donde las costumbres políticas son sin duda alguna más progresivas, los cargos públicos no establecen jamás respetuosas distancias entre los pueblos y los que los ejercen. Lejos de ello, los funcionarios, investidos de las más prestigiosas jurisdicciones, suelen asistir á populares Asambleas, donde á menudo se inspiran, sirviéndose de estímulo en el cumplimiento del deber.  
Ya que esto, por nuestra peculiar manera de ser, no sea un fácil entre nosotros, forzoso es confesar que conservan aquí marcado carácter popular cargos como el que acaba de serme conferido.  
Tal cualidad, lejos de disminuirla, es mi propósito remarcarla, y por ello, al tomar posesión y saludar á Valencia, me interesa hacer público que las puertas de la Alcaldía quedan en absoluto abiertas de par en par á todos los valencianos para que, sin intermediario alguno, puedan exponer personalmente la iniciativa, formular el consejo ó denunciar los abusos en aras del amor que todos sentimos en pro de los intereses generales de la ciudad.  
Deseo que los valencianos lleguen constantemente hasta quien desea convertirse en el gestor de sus nobles aspiraciones, y ello será un honor inmenso para nuestro Alcalde, Ernesto Ibáñez Rizo.»  
**La Gota de Leche**  
El Sr. Ibáñez Rizo es un entusiasta como el que más de la humanitaria institución de la Gota de Leche.  
Conoce perfectamente los beneficiosos resultados que en Madrid está dando esta fundación, dirigida por el Dr. Ulecia.  
Ya en sus tiempos de concejal sintió amor intenso á esta idea y realizó trabajos, evacuó consultas, y preparó, en una palabra, material para contribuir á la realización del proyecto.  
Su primer paso en la Alcaldía ha sido éste.  
Mientras firmaba esta mañana celebró larga conferencia con el subinspector de Sanidad Sr. Barrera (por no haber accedido hoy al Consistorio el inspector) y con el jefe de sección Sr. Banguera, inquirendo datos y noticias.  
Resultado de estas averiguaciones que ya está construido el edificio en donde la Gota de Leche se ha de instalar, y hasta nombrado el personal; pero como quiera que esto no basta, sino que es necesario saber si existe consignación para su sostenimiento, ha ordenado al subinspector que recoja antecedentes y emita informe á la mayor brevedad, sobre ello.  
Claro es que el Sr. Ibáñez Rizo, conocedor de la realidad, no se hace ilusiones respecto del planteamiento de tan importante mejora.  
No basta con esterilizar la leche; hay precisión de que esta leche sea buena.  
Y para que sea buena, se necesita elegir las vacas, tener personal idóneo para cuidarlas, dándoles el pienso adecuado, etc., etc.  
Todo esto ocurre con la institución que el Dr. Ulecia riga en Madrid.  
Aquí, dentro de los medios de que el Ayuntamiento dispone, el Sr. Ibáñez Rizo procurará acercarse lo más posible al modelo.  
**Nuestro salud**  
Nos complace en extremo la designación del Sr. Ibáñez Rizo para ejercer el cargo de Alcalde que, prescindiendo de su talento innegable, de su lealtad para el jefe del Gobierno, de sus energías, de sus condiciones todas, ha sabido ganarse con su oportunidad y acierto en la corta etapa que lleva de ejercicio en el cargo de concejal.  
En esta complacencia nuestra hay algo de egoísmo. Se trata de un periodista ilustrado, de un amigo y compañero antiguo, á quien desde sus primeros pasos en la vida diputadas apto para los más altos destinos.  
Al felicitar á LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA á briga la absoluta seguridad, la firme convicción de que su paso por la Alcaldía no ha de ser estéril para la ciudad.  
**El Sr. Alaga**  
LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA no

quiera cometer un pecado de olvido con el Sr. Alaga, que ha sido un buen Alcalde y que en sus relaciones con los periodistas que á diario le visitábamos en cumplimiento de nuestro deber, ha dado muestras de su caballerosidad y corrección.  
**Los floristas**  
Una comisión de floristas ha visitado hoy al Alcalde para protestar de que se les exija el pago del arbitrio sobre los puestos de venta en el paseo de la Florida, que muy pocas han ocupado.  
El Alcalde les ha hecho ver que se trata de un acuerdo de la corporación contra el cual nada puede aconsejándose que presenten instancias individualmente al Ayuntamiento, exponiendo las razones en que fundan la exención del pago.

### Noticias locales

Segue el horizonte cubierto y con tendencias á la lluvia, aunque ésta no haya llegado á formalizarse. La presión barométrica es de 763 á 760 mm. y la humedad relativa de 70%; dominando brisa del Oeste. El termómetro marcó 9% de temperatura á las nueve y 13° á las quince.

El Obispo de Tui Sr. Menéndez Conde ha hecho hoy su visita de despedida al señor Arzobispo de esta archidiócesis, pues se propone marchar mañana á Madrid, de donde se trasladará á la capital de su diócesis.

Un telegrama recibido esta madrugada de Madrid, dice lo siguiente:  
«A las nueve de la noche la comisión valenciana ha obsequiado en el Ideal Room con un espléndido banquete al Sr. Canalejas, al conde de Romanones, al Sr. García Prieto, al Sr. Ruiz Valarino, al general Aznar y á D. Amalio Gimeno. Ocuparon los sitios de honor el Sr. Canalejas y don Ramón de Castro, y los restantes sitios, alternando con los demás ministros, los señores Dómine, Liagaría, Igual, Estruch, Clemente Lantela y Comenge.  
La conversación fué animadísima y chispeante, resaltando la nota de amor á Valencia y al deseo de coadyuvar al engrandecimiento de esa capital y su provincia.  
Dapnés de servirse el champagne, el señor Canalejas dedicó un cariñoso recuerdo al Sr. Sapiña, encargando al Sr. Castro que se lo transmitiera muy afectuosamente. Todos los demás ministros asintieron á la manifestación del presidente.  
El general Aznar dijo que sentía mucho que su estancia en Valencia haya sido tan breve, y que su mayor ilusión ha sido siempre ocupar esa Capitanía general, á la cual quiere volver.  
Terminada la fiesta, que fué fraternal, los comensales acompañaron al Sr. Canalejas á la Presidencia, donde esperaban á éste numerosas comisiones y amigos.»

El señor marqués de Vignolo, príncipe de Cos, caballero de la orden militar del Santo Sepulcro, ha solicitado su ingreso en el Capítulo de dicha orden en esta ciudad, siendo admitido, por acuerdo que se tomó en la sesión ayer celebrada.

También se dió cuenta de la dimisión, por traslado de residencia, presentada por D. Carlos de Odrizola y de Alvarado, secretario, acordándose que desempeñe interinamente la secretaría del Capítulo don Eduardo Sanchez Tarazona.

Hoy ha comenzado la venta, y por consiguiente está prohibida la circulación y venta de perdices y otros animales comprendidos en dicha disposición, encaminada á proteger la cria y reproducción de las especies que aquella comprende.

El provisor y vicario general de este Arzobispado, canónigo Sr. Luis Pérez, ha conferido hoy la colación canónica del curato de Castellón del Duque al presbítero D. Francisco Abrines Ample, presentado para dicho cargo por el Patrono del mismo, la duquesa de Gandía y marquesa de Javalquinto doña María de los Dolores Tellez Girón.

Ha quedado constituido en Valencia el tribunal industrial, por lo que se participa á todos los obreros de esta localidad y poblados marítimos que en las Casas del Pueblo de Valencia y Grao y en los domicilios de los jurados obreros se les facilitarán cuantos antecedentes necesitan en caso de tener que recurrir al citado tribunal por causa de accidentes del trabajo, incumplimiento de contrato, huelgas, etc.  
Al mismo tiempo se ruega á los jurados obreros que no hayan firmado el acta de constitución, pasen por la sección de Reformas Sociales, instalada en el Ayuntamiento, donde se les entregará la credencial de jurado, sin cuyo requisito no podrán ejercer dicho cargo.

La junta directiva del Sindicato Gremial de Comestibles para este año ha quedado constituida en la siguiente forma: Presidente, D. Vicente Albach; vicepresidente, D. Enrique Llopis; secretario, D. Ricardo Vico; vicesecretario, D. José Llopis; tesoro, D. Pascual Boignes; contador, D. José Alcocer; vocales: D. Francisco Pardo, don José Díaz, D. Enrique Narbón, D. Francisco Bágüena, D. Plácido Villuendas, D. José Mollá, D. Francisco León, D. Mateo López y D. Plácido Solana.

Un telegrama de Madrid anuncia la publicación en la *Gaceta* de una real orden concediendo una convocatoria especial que solicitaron los opositores á las plazas de aspirantes á auxiliares de tercera clase del cuerpo de Telégrafos, que habiendo sido aprobados en el primer ejercicio, fueron excluidos del manejo del aparato Morse. Las oposiciones comenzarán el día 15 de abril.

La junta organizadora de la fiesta que anualmente dedican los estudiantes valencianos á su Padrón Santo Tomás de Aquino, nos comunica que, aunque el exgobernador civil de esta provincia Sr. Baamonde ha dejado de conceder el premio que ofreció para el Certamen escolar ya anunciado, dicho tema subsiste con un premio, que consistirá en un objeto de arte.

El mayor papel de fumar es el papel ABADIE, hasta el punto de hacerse indispensable á todo buen fumador.  
Todo el mundo debe probar este papel que se vende en los estancos y kioscos á 5, 10 y 15 céntimos librito.

Ministerio de Educación, Cultura y Deporte



HARINAS FOSFATADAS MONTORO

El mejor alimento para robustecer a los niños cuando la leche es insuficiente.

BOTE 1'75 PTAS. Depósito: Farmacia la Virgen y en las principales

La respetable señora doña Josefa López Coscollá, viuda de Igual, que unía a su afabilísimo trato virtudes acrisoladas...

Esta mañana ha sido conducido al Campamento el cadáver de la respetable señora doña Josefa Garín, siendo acompañada hasta la plaza de San Agustín por los señores...

En la Colegiata de San Bartolomé se ha celebrado esta mañana una solemne misa de cuerpo ínsupulto a intención del señor D. Rafael González Baldoví, que falleció en el día de ayer.

Al acto han asistido numerosas concurrencias, deseosa de unir sus preces a las que se elevaban por la gloria eterna del alma del finado y de dar una prueba de su sentimiento a los que le lloran.

Esta mañana se le han administrado los Santos Sacramentos al secretario de Sala de esta Audiencia D. José Cisneros Aguilar, que se halla gravemente enfermo.

Definitivamente el próximo jueves se inaugurará el Gabinete Fotocinematográfico Corpé (película con retrato animado), plaza de Mariano Benlliure, 6 y 7.

Los bailes de trajes celebrados este año en el Circolo Electricista han ofrecido unido esplendor, tanto por el hermoso adorno del local, como por los valiosos y artísticos disfraces que se han presentado.

Segundo, un monedero, a la señorita Para Gandia, que vestía de edulcisa.

A juicio del jurado se adjudicaron 30 lazos a las máscaras que, luego de las premiadas, se distinguieron en sus atavíos.

En la playa de Burriana ocurrió ayer un siniestro marítimo. Al vapor Leonora, que está allí cargando cajas de naranja, se le abrió una importante vía de agua a consecuencia de un golpe.

En el tren-correo de Madrid han venido hoy el señor conde de Triguera y D. Estanislao Alberola.

Noticias militares: Han sido nombrados vicepresidente y vocal de una de las comisiones de la Exposición Nacional el coronel Sr. Blanco y el capitán Sr. Morera.

AGRICULTORES! No comprar norias para riegos sin visitar estos talleres, Bartrua y Martínez, Guillem de Castro, 7.

Mañana comenzará en la Casa del Pueblo el curso libre de Historia Literaria a cargo del profesor D. Fermín Sempere Seo.

A la hora en que cerramos esta edición se halla reunida la Junta de Obras del puerto, bajo la presidencia de D. Fausto Pérez.

Desoando la Cámara de Comercio de esta capital, cuyas oficinas, como es sabido, se hallan establecidas en el piso segundo del Ateneo Mercantil, que sea la más completa posible la aportación de antecedentes y opiniones para el estudio de cuestiones económicas tan interesantes como son los Tratados de comercio en proyecto con las principales naciones, y en especial con Cuba, y revisión arancelaria que corresponde verificar en el año presente, como último de quinquenio, según el art. 6.º del real decreto de Hacienda de 23 de marzo de 1906, se dirige a las clases productoras y comerciales todas y a cuantos puedan interesar esos asuntos, escitando su celo para que dentro del plazo, a contar desde hoy, y que expirará el 5 de marzo próximo, acudan con sus conceptos, ideas y aspiraciones a ilustrar a dicha Cámara sobre estas materias, con lo que se facilitará la patriótica y delicada misión que tiene que realizar sobre ellas, advirtiéndole la grave responsabilidad moral en que incurrirán aquellos a quienes afectando estos asuntos, no acudan ahora a la información que se les brinda, así como las funestas consecuencias que de no acudir a ella se les pueden irrogar.

Todos los días «Moisés» y «La corte de Faraón», presentado con la grandiosidad que el asunto requiere. Gran éxito del Cine Moderno.

Gran liquidación en bordados, puntillas y otros géneros, todos a mitad de sus precios. Almacén plaza Emilio Castelar, 19, entresuelo, esquina a Cotanda.

Para vinos de mesa y licores selectos Martínez Ymbert, Pascual y Ganis, 13.

Como decimos en la sección de Tribunales, los estudiantes que en grupo compacto han asistido a la vista del proceso instruido contra el Dr. Moliner, han dispensado a éste una ovación entusiasta al retirarse de la Audiencia, y el ilustrado profesor ha correspondido a las demostraciones de cariño de los escolares obsequiándoles en el café del Siglo, en donde ha reinado el mayor entusiasmo.

El Dr. Moliner ha alentado a los estudiantes a persistir en sus sentimientos altamente patrióticos en el sentido de que Valencia inaugure el mejor monumento de justo tributo a los héroes del Riff, y ha tenido párrafos hermosos, en los cuales ha hecho resaltar la figura de aquel humilde obrero de la casa, una sección de ancianas de las Hermanitas de los pobres, otra del Colegio de San Vicente Ferrer, el clero de la parroquia de Santa Cruz y numeroso duelo, presidido por los Sres. D. Antonio Beltrán, presbítero; D. Antonio Peris Gómez, D. Antonio Peris Benlloch y D. Matías Benlloch.

La atribulada familia de la finada ha tenido el consuelo de verse rodeada de los que han acudido al triste acto expresado, deseosos de rendir a la finada el postrer tributo.

En la Colegiata de San Bartolomé se ha celebrado esta mañana una solemne misa de cuerpo ínsupulto a intención del señor D. Rafael González Baldoví, que falleció en el día de ayer.

Al acto han asistido numerosas concurrencias, deseosa de unir sus preces a las que se elevaban por la gloria eterna del alma del finado y de dar una prueba de su sentimiento a los que le lloran.

En la Escuela Normal de esta ciudad ha dado hoy principio el ejercicio práctico de las oposiciones a las escuelas elementales de niñas.

Nuestro querido amigo el aplaudido autor D. Manuel Millás ha tenido la atención de enviarnos un ejemplar de su última obra estrenada con gran éxito en el teatro de la Princesa, que lleva por título «El tir per la culata», y de la que nos ocupamos a raíz del estreno.

En muy escaso número se encuentran los sujetos que jamás han tenido dispepsia, palabra que quiere decir digestión difícil; en cambio, más de la cuarta parte de la humanidad la padece, necesitando aumentar la secreción del jugo gástrico, tonificar la mucosa del estómago y aumentar su poder digestivo.

La Real Sociedad Tiro de Fichón celebrará tirada extraordinaria mañana, a las dos y media de la tarde.

Habiéndose agotado el primer envío del número extraordinario de Comedias y Comediantes, hoy ha llegado a Valencia la segunda remesa, que se ha puesto a la venta en todos los kioscos y que suponemos correrá igual suerte que la primera, pues el número, a pesar de su reducido precio, es de lo más primoroso. Como ya dijimos, lo constituye una extensísima crítica de la opereta de Perrin y Palacios y Lleó, La corte de Turán, con un retazo musical, cantables y hermosos fotogramas y páginas en color. Precio, 25 céntimos ejemplar.

En el tren-correo de Madrid han venido hoy el señor conde de Triguera y D. Estanislao Alberola.

Noticias militares: Han sido nombrados vicepresidente y vocal de una de las comisiones de la Exposición Nacional el coronel Sr. Blanco y el capitán Sr. Morera.

AGRICULTORES! No comprar norias para riegos sin visitar estos talleres, Bartrua y Martínez, Guillem de Castro, 7.

Mañana comenzará en la Casa del Pueblo el curso libre de Historia Literaria a cargo del profesor D. Fermín Sempere Seo.

A la hora en que cerramos esta edición se halla reunida la Junta de Obras del puerto, bajo la presidencia de D. Fausto Pérez.

Desoando la Cámara de Comercio de esta capital, cuyas oficinas, como es sabido, se hallan establecidas en el piso segundo del Ateneo Mercantil, que sea la más completa posible la aportación de antecedentes y opiniones para el estudio de cuestiones económicas tan interesantes como son los Tratados de comercio en proyecto con las principales naciones, y en especial con Cuba, y revisión arancelaria que corresponde verificar en el año presente, como último de quinquenio, según el art. 6.º del real decreto de Hacienda de 23 de marzo de 1906, se dirige a las clases productoras y comerciales todas y a cuantos puedan interesar esos asuntos, escitando su celo para que dentro del plazo, a contar desde hoy, y que expirará el 5 de marzo próximo, acudan con sus conceptos, ideas y aspiraciones a ilustrar a dicha Cámara sobre estas materias, con lo que se facilitará la patriótica y delicada misión que tiene que realizar sobre ellas, advirtiéndole la grave responsabilidad moral en que incurrirán aquellos a quienes afectando estos asuntos, no acudan ahora a la información que se les brinda, así como las funestas consecuencias que de no acudir a ella se les pueden irrogar.

Todos los días «Moisés» y «La corte de Faraón», presentado con la grandiosidad que el asunto requiere. Gran éxito del Cine Moderno.

Gran liquidación en bordados, puntillas y otros géneros, todos a mitad de sus precios. Almacén plaza Emilio Castelar, 19, entresuelo, esquina a Cotanda.

Para vinos de mesa y licores selectos Martínez Ymbert, Pascual y Ganis, 13.

Como decimos en la sección de Tribunales, los estudiantes que en grupo compacto han asistido a la vista del proceso instruido contra el Dr. Moliner, han dispensado a éste una ovación entusiasta al retirarse de la Audiencia, y el ilustrado profesor ha correspondido a las demostraciones de cariño de los escolares obsequiándoles en el café del Siglo, en donde ha reinado el mayor entusiasmo.

El Dr. Moliner ha alentado a los estudiantes a persistir en sus sentimientos altamente patrióticos en el sentido de que Valencia inaugure el mejor monumento de justo tributo a los héroes del Riff, y ha tenido párrafos hermosos, en los cuales ha hecho resaltar la figura de aquel humilde obrero de la casa, una sección de ancianas de las Hermanitas de los pobres, otra del Colegio de San Vicente Ferrer, el clero de la parroquia de Santa Cruz y numeroso duelo, presidido por los Sres. D. Antonio Beltrán, presbítero; D. Antonio Peris Gómez, D. Antonio Peris Benlloch y D. Matías Benlloch.

La atribulada familia de la finada ha tenido el consuelo de verse rodeada de los que han acudido al triste acto expresado, deseosos de rendir a la finada el postrer tributo.

Sucesos

Hurtos.—Por el cabo de la Guardia civil del puesto de Benifayó D. Francisco García Clarazant y guardia José López Diana, ha sido detenido y puesto a disposición del juzgado municipal de aquella villa Rafael de San Pedro Expósito, natural y vecino de la Ollería, provincia de Valencia, de 22 años de edad, soltero, como autor del hurto de un saco de judías del muelle de mercancías de la estación del ferrocarril, y tres sacos más de arroz del término de Algemesi.

Multas.—El Gobernador interino señor Alapont impuso ayer las siguientes: De 20 pesetas, a Antonio Agueda Miralles, por desobedecer a los guardias de Seguridad; de 50, a Alejos Royo Ariño, por blasfemo; y a Gabriela Vidal Mantivez, por promover escándalo en la vía pública.

Accidentes.—En la casa de Socorro del Puerto han sido asistidos hoy José Tarín Rivas, de 50 años, de una hemorragia nasal, y José María Baccía Garrido, de 24, de una contusión en la pierna izquierda, a consecuencia de una caída.

Asesinato.—En la partida de las Cuevas del término de Millares se ha cometido un asesinato. Cruzaba por dicha partida un vecino de Dos-Aguas, llamado Salvador Carrion Mateo, de 35 años, cuando le salió al encuentro un desconocido.

No se sabe lo que ocurrió, aunque se supone que el desconocido intentó robar al transeúnte, a lo que se resistió éste, y entonces aquél lo mató bárbaramente para consumar su propósito, dándose luego a la fuga.

En cuanto el alcalde de Millares tuvo noticia de lo ocurrido puso el hecho en conocimiento de la Guardia civil, saliendo seguidamente los guardias Leocadio Cano Serrano y Fermín Sáez Maicas, quienes comenzaron a practicar averiguaciones, logrando saber que el matador era un vecino de Bobate, llamado Miguel Ruiz García, de 62 años.

Telegráficamente se comunicaron órdenes para la busca y captura del criminal, lo que ha conseguido la benemérita del puesto de Navarres, en cuyo pueblo se había refugiado el asesino.

El muerto era persona de honradísimos antecedentes, y su muerte violenta ha producido gran indignación en el vecindario de Dos-Aguas.

Captura.—La Guardia civil de Sumacárcel ha detenido en su propio domicilio al vecino Antonio Gómez Sanz, de 48 años, viudo.

Este sujeto, que fué detenido por sospechoso, declaró que es uno de los cinco ladrones que el 5 de agosto último asaltaron la casa del rico propietario de El Peral, provincia de Cuenca, D. Pedro María Luján, con el propósito de robarle, lo que no pudieron conseguir por haberse apercebido el vecindario, dándose a la fuga los ladrones.

El detenido ha hecho entrega de un revólver y un puñal, cuyas armas llevaba cuando asaltó la morada del Sr. Luján.

Cachecos.—El señor Gobernador interino ha dado severas órdenes al cuerpo de Seguridad, a fin de que practique frecuentes cachecos por las noches a los individuos sospechosos.

Uno de ellos fué detenido en la calle de las Blanquerías, y al ir a cachearle se dio a la fuga, siendo detenido en las atardecidas de Serranos, cerca del puente. Se le ocupó un revólver de grandes dimensiones.

Esta mañana ha sido puesto a disposición del juzgado y encerrado en la cárcel. Robo frustrado.—En la barraca de Vicente Alapont, situada en la huerta de Ruzafa, Carrera del Río, han intentado entrar ladrones arrancando una reja.

Los habitantes de la barraca han dado voces en demanda de auxilio, acudiendo una pareja de la Guardia civil. Los cacos se han dado a la fuga, abandonando una escopeta, una pistola, un puñal y una gorra.

La benemérita ha detenido a tres de los presuntos autores, poniéndolos esta tarde a disposición del juzgado de guardia.

Tribunales

El Dr. Moliner y los estudiantes.—Esta mañana a las nueve ha continuado la vista del proceso que ayer reseñamos, incoado contra el Dr. D. Francisco Moliner Nicolás por supuestos delitos de desórdenes públicos y coacción.

Este juicio había despertado gran interés, y con el fin de saber su resultado ha acudido hoy mayor número de público a la Audiencia, compuesto la mayor parte por estudiantes.

La vista se ha celebrado en el salón Dorado con el propósito de que pudiera presenciarse cuanta gente permitiera el local, llenándose éste hasta el extremo que hacía difícil el paso a los testigos.

Estos han desfilado ante el tribunal, y terminadas las pruebas, el teniente fiscal D. Crisanto Posadas ha modificado sus conclusiones provisionales en el sentido de retirar la acusación, por lo que la Sala ha absuelto libremente al acusado Sr. Moliner.

El público ha salido del salón, y al ascender el Dr. Moliner se ha oído una nutrida salva de aplausos, siendo acompañado por numeroso gentío que le felicitaba con gran entusiasmo por el resultado favorable y justo.

También ha merecido iguales demostraciones el letrado defensor D. Ernesto Ibáñez Rizo por su habilidad en la dirección de la prueba.

Amonaza e injurias.—Como supuestos autor de los delitos apuntados ha tomado asiento en el banquillo de la Sala primera Luis Hurtado López, por pronunciar ciertas frases que el jefe de Veterinarios consideró ofensivas, y habiéndose demostrado en el acto de hoy que el acusado no tuvo intención de molestar a nadie, es de esperar que la Sala dicte sentencia con arreglo a las conclusiones del distinguido letrado D. Isidro Cassas, expuestas brillantemente en su informe de defensa.

Hurto.—El letrado D. Julián Fornies ha pronunciado luego un razonado y limado discurso exculpando a Miguel Moreno Martínez, a quien el fiscal acusaba como responsable de un delito de hurto.

Disparo frustrado.—Francisco Montesinos Estellés, que intentó disparar un revólver contra otro sujeto, ha comparcido luego, actuando en su favor D. Juan Bert.

Robo.—En la Sala segunda se ha celebrado la vista de una causa sobre robo incoado contra José Clemente Pérez, que ha sido defendido por D. Francisco Soto Borde.

Sala de lo civil.—En esta Sala han hecho uso de la palabra los letrados D. José Barberá Falco y D. Aurelio Blasco Grajalas.

Nombramientos de justicia municipal.—La Sala de Gobierno de esta Audiencia, en la última sesión que celebró, acordó los siguientes nombramientos de cargos de justicia municipal:

LA SEÑORA DOÑA BERNARDA SIGNES Viuda de Vidal R. I. P. en cumplimiento del segundo año de su fallecimiento Su hijo político D. Antonio Martorell, nietos y biznietos de la finada, ruegan a sus amigos se dignen asistir a alguno de dichos actos religiosos, de lo que recibirán favor.

Don Pascual Aguilar y Pascual que falleció en la villa de Vallada, el día 16 de enero último FORTALECIDO CON LOS SANTOS SACRAMENTOS R. I. P. Sus hermanos, hermanos políticos, tíos, sobrinos y primos, agradecerán a sus amigos la asistencia a alguno de dichos actos religiosos, por lo que recibirán favor. El Excmo. señor Arzobispo de esta diócesis, se ha dignado conceder cien días de indulgencia en la forma acostumbrada.

Si V. padece DOLOR DE CABEZA neuralgias ó jaquecas Procurese al momento DOLORINA EN TODAS LAS FARMACIAS

Agua de Borines Estómago é intestinos, hígado, diabetes, riñones, y astritismos, sin rival.—Reconocida como LA MEJOR AGUA de MESA Venta: farmacias, droguerías y restaurants

Sección religiosa SANTOS DE MAÑANA.—Santa Juliana, virgen y mártir.—Tempora. CUARENTA HORAS.—Continúan en la parroquia de la Santísima Cruz; se descubre a las siete de la mañana y se reserva a las cinco y media de la tarde. HORAS NOCTURNAS.—Santísimo Sacramento. GOSY DE MARIA.—Nuestra Señora del Carmen, en Santa Cruz.

Avisos de corporaciones La Unión Valenciana Sociedad Mútua Provincial de Seguros de ganado, no habiendo podido celebrar sesión el día 31 del pasado por falta de número de asegurados, convoca a nueva Junta general para el día 21 del corriente, a las cinco de la tarde, en su domicilio social, calle de Pascual y Gomis, núm. 20.

Sección de espectáculos Funciones para hoy TEATRO PRINCIPAL.—Por la tarde a las 8 y 10.—Teatro Regional.—Matinée Gran Moda.—Eduvina endevinala ó el tío Perico.—Cuadro de disolvencia.—Una sógra de castañola.—Por la noche a las 9:30.—4.ª representación de la gran obra de Sardou El drama de los venenos (doble).

Funciones para mañana TEATRO PRINCIPAL.—Por la tarde a las 8 y 10.—Teatro Regional.—El dichoso chero.—Retratos al viu.—Cuadros disolvencia.—Por la noche a las 9:30.—4.ª representación de la gran obra de Sardou El drama de los venenos (doble).

Funciones para mañana TEATRO PRINCIPAL.—Por la tarde a las 8 y 10.—Teatro Regional.—El dichoso chero.—Retratos al viu.—Cuadros disolvencia.—Por la noche a las 9:30.—4.ª representación de la gran obra de Sardou El drama de los venenos (doble).

ROB BOYVEAU-LAPPECTEUR Célebre Depurativo Vegetal EXIGIR EL FRASEO LEGITIMO Vendose en casa de F. PEREIRA, farmacéutico, Calle de la Victoria, 102, París y en todas las farmacias.

Eduardo Ponce Médico del Hospital Provincial Cirugía General — Cirugía de niños De 3 a 5.—ROTOS, 16.

Academia Comercial "ROMEU" Clases individuales de diez mañana once noche.—Precio reducido.—BALMES, 13. Imprenta de J. GUIX MIÑANA, 7 y 9 En este establecimiento se confeccionan los esmeros y profundidad en todos los trabajos tipográficos se encargan. Surtido material para la edición de toda clase de obras. PRECIOS ECONOMICOS J GUIX.—MIÑANA, 7 y 9



Una muestra gratis le será enviada por D. Carlos Martí, Calle de Valencia 333, Barcelona a cambio de 75 cts. en sellos para el franqueo.

Vertical text on the right edge of the page, including names like 'Cre', 'Culto', 'En la', 'ra y me', 'que pro', 'roguia', 'En la', 'dia misa', 'respecti', 'En la', 'Cruz, Se', 'Valero', 'precedi', 'En la', 'la tarde', 'En la', 'tarde e', 'tra Señ', 'sermon', 'En la', 'la tarde', 'honor de', 'exposic', 'PRIN', 'cuarto e', 'gran m', 'dese en', 'obras de', 'present', 'Ferrac', 'charac', 'ción se', 'solvent', 'termina', 'juguete', 'Por la', 'ta repre', 'dida ob', 'nos, qu', 'lto y e', 'escena', 'Mañana', 'Tarde', 'Teatro', 'El Dic', 'RETRA', 'CUADRO', 'Fóra', 'Age', 'Por', 'Ano', 'reyes l', 'princip', 'ción a', 'enorme', 'no se v', 'a su ma', 'el puet', 'Desd', 'punto l', 'de la e', 'congre', 'toacri', 'y ofici', 'y ofici', 'A las', 'ron on', 'don E', 'ga y D', 'gan las', 'esta in', 'Esta in', 'pe de', 'mente', 'con co', 'A las', 'en aru', 'unifor', 'to y ca', 'LIST', 'PR', '31', '42', '54', '106', '189', '109', '82', '99', '151'



Crónica religiosa

Cultos para mañana: En la Metropolitana... En la Metropolitana... En la Metropolitana...

TEATROS

PRINCIPAL.—Para mañana, a las seis y cuarto de la tarde, se celebrará la tercera gran matinee del teatro regional...

TEATRO PRINCIPAL

Mañana miércoles... Tardo 6-15... GRAN MATINEE... Teatro Regional... El Dicharachero... RETRATOS... AL VIU... CUADROS... DISOLVENTES... Fóra baix...!

Agencia Moncheta

Por Telégrafo y Teléfono

Los reyes a Sevilla... Anoche salieron para Sevilla SS. MM. los reyes D. Alfonso y Doña Victoria y S. A. el príncipe de Battenberg...

osario, abrigo de piel de nutria y sombrero negro con grandes plumas blancas. El príncipe Leopoldo iba de uniforme militar inglés.

Los reyes revistaron la compañía del batallón de cazadores de Madrid, que con bandera y música hacía los honores en la estación. La guardia de Alabarderos formaba desde el vestíbulo hasta el andén.

El infante D. Jaime ha sido afiliado como soldado al cuarto regimiento ligero de artillería, que con tal motivo celebró su fiesta este año sirviéndose un rancho extraordinario a las fuerzas.

Madrid 15, 14-30

Publica los nombramientos de D. Santiago Ramón y Cajal para senador vitalicio, y los de los gobernadores que ya anticipó ayer esta Agencia.

Disposiciones de Guerra

El Diario oficial del ministerio de la Guerra publica las siguientes: La firma de ayer ya conocida. Concediendo al teniente coronel Sr. Calvacanti la cruz de segunda clase de San Fernando.

El liberal

Reproduce los juicios que expuso cuando la célebre crisis del papalio y las protestas que originó en Madrid el procedimiento que empleó el Sr. Moret en aquella ocasión, para decir que el Sr. Canalejas, anunciando gallardamente que dejará el poder asume una gran responsabilidad, determinando en el avance de la democracia un lamentable retroceso.

La Hana

Afirma en su artículo de fondo que se holgaría de que los hechos confirmasen la novísima actitud que se atribuye al señor Moret, aunque confía en que pronto o tarde la paz ha de restablecerse en el campo liberal.

El País

Comentando los ofrecimientos de amigos falansterios que le han salido al Sr. Canalejas en el campo de las derechas, sospecha que el actual momento político es una especie de intermedio cómico para devolver el poder al Sr. Maura.

Obreros demócratas

Una comisión de obreros demócratas ha felicitado al Sr. Canalejas por su elevación al poder y por el discurso que pronunció ayer en el Instituto de Reformas Sociales.

El dirigible España

San Sebastián.—El dirigible España continúa realizando experiencias sobre Pau.

El Ralenti

Tánger.—Desmientense los rumores sobre el supuesto envenenamiento del Ralenti.

El olor del atestado

Roma.—Ha fallecido en el manicomio Pasanova el autor del atentado contra el rey Humberto.

Las elecciones

Londres.—Han terminado las elecciones. La nueva Cámara de los Comunes constará de 273 unionistas, 274 liberales, 41 laboristas y 82 nacionalistas.

El ferrocarril de África

París.—Le Petit Temps publica una carta del presidente de la Compañía del Norte de África diciendo, contra lo aseverado por algunos periódicos, que dicha Sociedad, lejos de suspender los trabajos, sigue adelantando rápidamente las obras del ferrocarril.

Delegado régio

Ha sido nombrado delegado régio de primera enseñanza de Valencia, D. Gil Rogor.

El viaje de los reyes

Sevilla.—Llegaron sin novedad los reyes a esta capital.

Indulto general

Esta mañana conferenciaron los señores Canalejas, Ruiz Valarino, Aznar y exgobernador civil de Barcelona Suárez Inclán, tratando del indulto por delitos políticos y por los sucesos de Barcelona.

En Gobernación

Esta mañana han cumplimentado al señor Merino los Sres. Egullier, López Muñoz y Marín Rosales, caracterizados morocristas estos dos últimos.

Más de Sevilla

Sevilla.—Se ha verificado la recepción en Palacio, que ha estado brillantísima.

El alcalde de Sueca

Sevilla.—Ha marchado a Saaca el nuevo alcalde de dicha ciudad, D. Pedro Soriano, que se encontraba aquí.

De Hacienda

Hoy han visitado al Sr. Cobian comisiones de la Compañía Arrendataria y de las Clases pasivas.

De Hacienda

Esta mañana se posesión de la subsecretaría el Sr. Riu.

Madrid 15, 17-16

Desmintiendo noticias... Un periódico desmiente la noticia de que D. Amós Salvador haya escrito una carta al Sr. Canalejas adhiriéndose a su política.

El Sr. Pignatelli

En el Consejo de esta tarde se tratará del arresto del capitán de caballería y diputado a Cortes Sr. Pignatelli.

Visita a los cuarteles

Ha producido buen efecto la visita que el Sr. Canalejas ha hecho a los cuarteles de Madrid para enterarse personalmente de las reformas que hay que introducir en ellos para ponerlos en armonía con las necesidades modernas.

La combinación diplomática

Paréceme que el Gobierno tardará algún tiempo en ultimar la combinación de cargos diplomáticos.

Más de Marinas

El Sr. Arias Miranda se propone visitar dentro de algún tiempo, cuando se halle penetrado de los asuntos de su departamento, los arsenales.

Madrid 15, 18-15

En el correo se han hecho hoy: El 4 por 100 interior a 86'55. Las obligaciones del empréstito a 101'70. Los francos a 6'80. Las libras a 26'90. París, 96'77.

A la Argentina

El ministro de Marina nos ha confirmado que el Sr. Anón irá a la Argentina formando parte de la comisión que representará a España en las fiestas centenarias de la Independencia de aquella República.

Consejo de ministros

Se han reunido los ministros en la Presidencia a las cinco de la tarde, continuando reunidos a la hora en que telefonó.

Oficial

Un despacho oficial confirma la llegada de los reyes a Sevilla, sin novedad ninguna.

En Gobernación

Esta mañana han cumplimentado al señor Merino los Sres. Egullier, López Muñoz y Marín Rosales, caracterizados morocristas estos dos últimos.

Más de Sevilla

Sevilla.—Se ha verificado la recepción en Palacio, que ha estado brillantísima.

El alcalde de Sueca

Sevilla.—Ha marchado a Saaca el nuevo alcalde de dicha ciudad, D. Pedro Soriano, que se encontraba aquí.

De Hacienda

Hoy han visitado al Sr. Cobian comisiones de la Compañía Arrendataria y de las Clases pasivas.

De Hacienda

Esta mañana se posesión de la subsecretaría el Sr. Riu.

La ha dado la posesión el subsecretario saliente Sr. Laviña.

En la Cámara de los diputados, contestando uno de los ministros a una pregunta hecha al gobierno, ha dado la más absoluta seguridad de que en todo sentido serán perfectamente respetadas las fronteras del Tripoli.

Resepción pontificia

El Papa ha recibido a los Cardenales Respighi y Dipietro, y además al nuevo encargado de los Negocios de Portugal cerca del Vaticano.

La crecida del Sena

Las predicciones sobre la nueva avenida del Sena son las mismas que ayer: decir, que el máximo de la tercera y última crecida se supone que en el puente de Ansteritz será de 5'65 metros a 5'75 y llegará el agua al micrógrafo; el jueves se iniciará el descenso, que se cree será rápido.

Noticias de Barcelona

A bordo del vapor Vicente Sans ha llegado a esta, procedente de Ciudadela, el único superviviente del naufragio del buque marsellés General Chanzy.

Consejo de guerra

Se ha celebrado uno en la cárcel celular contra Juan Justo Busquet. Se le acusa de haberse apoderado de un fusil perteneciente a un veterano, siendo detenido por un talante mientras repartía cigarrillos a la tropa.

Madrid 15, 17-12

4 por 100 interior fin mas... 86'55. 4 por 100 interior... 86'55. 4 por 100 interior fin próximo... 00'00. Amortizable 5 por 100... 102'85. Amortizable (nuevo)... 93'25. Banco de España... 486'00. Tabacalera... 382'00. Cambior Paris... 6'80. Cambior Londres... 26'90. Paris 15... 96'50.

Barcelona 15, 15-17

Interior 4 por 100... 86'50. Amortizable 5 por 100... 00'00. Alicante... 95'10. Orense... 00'00. Colón... 00'00. Exterior en Paris... 96'55. Nortés en Paris... 367'00. Alicante en Paris... 424'00. Cambior Paris... 7'05. Cambior Londres... 00'00. (De El Crédit Lyonnais.)

Sección amena

CHARADA. — ¡Cómo segunda tercera estos muchachos, Calixto! — Repara que hace lo menos tres años no los has visto.

— Cuando fui prima-dos-cuatro era muy chica Jacinta, y recuerdo que su madre por mala la un cuatro-quinta.

— ¡Y cómo ha sido volver? — Mis asuntos iban mal, y en dos años ha perdido la salud y el capital.

— Consúltelo con los doctores que se dieron poca maña; mi mal es todo, y me dije: pues voy a morir a España.

— Déjate de esas quimeras; te sientas a descansar, te pones la cinco-cuatro y te quedas a cenar.

Solución a la anterior: Pavimento. Imprenta de José Guix, Minana, 7 y 9.

LOTERIA NACIONAL (AGENCIA MENCHETA)

PROHIBIDA LA REPRODUCCION LISTA GENERAL recibida por telégrafo, y salvo error de transmisión, de los números premiados en el sorteo celebrado en Madrid el 15 Febrero de 1910

Table with columns for 'PREMIOS MAYORES' and 'PREMIADOS CON 800 PESETAS'. It lists various numbers and their corresponding prizes in pesetas.



